
Minutes 

AGA des Amis Du Lac 

Jeudi 15 juillet 2021 

Format Google Meet 
  
Introduction: 
Michael Hyde - accueil et ordre du jour 
  
RAPPORTS DES COMITÉS 

Financier: 
Solde au mois de décembre : 26 920$ 

Payé: 
Février 2021 : 200$ DOA (huards) 
Avril 2021 : 1000$ Projet Pirogue 

                   5000$ Jean-Louis 

                   Solde de 4802$ au projet d'Anne Letourneau pour 2020 

Juillet 2021 : traduction 486$ 

  
Solde courant : 15 786$ (plus un encours de la municipalité de 3986.10$) 
  
Adhésion: 
Marie Campbell - 
Le changement de cotisation est bien fondé. Les frais sont restés stables à 30 $ au cours des 
15 dernières années (depuis la création des Amis du Lac/Amis du Lac). L'adhésion est restée 
stable pendant la pandémie. Les nouveaux frais d'adhésion seront de 40 $ par an et 
nous n'offrirons plus d'abonnements de 3 ans dans le but de maintenir nos flux de trésorerie 
stables chaque année. Ceux qui sont au milieu d'une adhésion de trois ans continueront jusqu'à 
la fin de leurs trois années, puis commenceront avec une nouvelle adhésion d'un an. Mary 
tiendra les membres au courant de leur statut. 
Le nouveau formulaire d'adhésion comprendra des suggestions d'études ou de projets en cours 
qui pourraient nécessiter un financement supplémentaire et un endroit où vous pourrez faire un 
don au projet de votre choix. Ces dons nous aideront à réduire nos frais d'adhésion et nous 
permettront d'aller de l'avant avec de nouveaux projets. 
Le lien vers le nouveau formulaire d'adhésion : www.amisdulacdes16iles.org . 
Le virement bancaire est le mode de paiement préféré, mais si cela n'est pas possible, 
les chèques seront acceptés. 
  
Environnement: 
Bill Clelland / David Kerr 
*David Kerr - Compte de huards 

Nous continuons de surveiller le décompte des huards. L'enquête sur les plongeons se 
poursuit. Envoyez un courriel à Cathy Wensley si/quand vous avez des nouvelles du 
huard. Jusqu'à présent, trois couples de plongeons ont été aperçus sur le lac, mais aucun bébé. 
*Jean-Louis Courteau 

L'étude de Biofilia se poursuit. Nous surveillons les problèmes de niveaux de phosphore et de 
qualité de l'eau. L'année dernière, les niveaux étaient bons, mais nous devons connaître les 
niveaux en permanence. La municipalité partage le financement. 
Les membres fournissent l'hébergement et un bateau pour An n et Sylvain pendant qu'ils sont 
ici sur le lac à travailler sur l'étude de la santé du lac. De plus, sept jeunes bénévoles participent 
au projet biofilia cette année. 
5 000 $ de fonds AmisduLac soutiennent Jean Louis et ses multiples initiatives. 

https://translate.google.com/translate?hl=en&prev=_t&sl=en&tl=fr&u=http://www.amisdulacdes16iles.org


Des fonds de 4 000 $ soutiennent les études sur la santé des lacs. 
Nous avons également contribué au financement du projet de pirogue (d'autres à venir). 
*Un bon reportage de JL. Il a travaillé à Hammonds Bay et après y avoir passé quelques 
semaines cet été, il sent qu'il peut éliminer complètement le myriophylle. 
Le processus de suppression à Big Bay a commencé il y a 3 ans. Au départ, JL a passé 3 
semaines à récolter le myriophylle. Il y est retourné l'année suivante et a enregistré une 
croissance du rendement d'environ 5 %. Cette année (2021), les plongeurs sont repartis et n'ont 
mis que quelques heures pour enlever le myriophylle. JL considère cela comme un succès et a 
déterminé que le haut-fond de Big Bay est terminé pour le moment. Il revisitera l'emplacement 
dans les prochaines années comme suivi. 
**Rappel sur la sécurité des bateaux et la surveillance des bouées de plongée  
* Le CIEL- Le musée de la salle communale est ouvert les week-ends. Encore une fois, c'est le 
lieu d'accueil de multiples trésors/découvertes d'expéditions de plongée et de nombreuses 
informations sur le lac et ses environs. 
*Prorogue Project - une entreprise qui devait initialement impliquer des membres du public, 
mais en raison des restrictions de Covid, s'est poursuivie dans un endroit du village et sera 
dévoilée lors d'une cérémonie à la mi-août . Le projet comprend la construction d'une pirogue 
dans le style et en utilisant les méthodes traditionnelles et authentiques des peuples 
autochtones d'il y a des milliers d'années. L'équipe comprend une variété de spécialistes dont 
Jean Louis et un archéologue expert. Le dévoilement/lancement coïncide avec le mois de 
l'archéologue en août. Le projet a nécessité environ 100 000 $ pour financer les coûts 
encourus. Il y a eu un certain financement de la MRC et du financement aux niveaux provincial 
et fédéral. Les Amis du Lac ont fait un don de 1 000 $ pour le projet. Heureusement pour nous, 
le canot résidera au lac des Seize Îles après avoir terminé une tournée nationale. La date et 
l'heure de lancement seront annoncées prochainement. 
*JL a écrit un livre intitulé Seize Iles - c'est un livre magnifiquement écrit qui explore les relations 
entre les gens, les poissons et les lieux rencontrés lors de sa plongée. JL aura un lancement 
officiel du livre peut-être en même temps que le lancement du canoë. 
  
*En passant, toute personne intéressée à suivre JL sur sa page facebook devrait le faire. Il y a 
une mine d'informations et d'écrits merveilleux qui seraient d'un grand intérêt pour les membres 
de ce comité et pour tous les membres de notre communauté lacustre. 
  
Calendriers : 
Elise - L'année dernière, avec les restrictions de Covid, le nombre de familles sur le lac était en 
baisse et nous n'avons donc imprimé que 200 calendriers. Nous avons reçu les calendriers 
le 10 août et ils étaient complets à la fête du Travail. Le nouveau formulaire de commande en 
ligne a été un ajout positif. 
Le bénéfice pour les ventes de calendriers était de 2 482,00 $ 

Cette année, nous avons commandé 250 calendriers. Nous espérons que la plupart des gens 
utiliseront le formulaire de commande en ligne. Les membres ont eu la possibilité de vendre à 
l'avance. Déjà 100 calendriers ont été vendus. Les calendriers seront disponibles au grand 
public dès le vendredi 16 juillet 2021 (et annoncés dans le groupe Google). 
Il y a des calendriers qui vont au magasin du village. Pour renforcer davantage le soutien et 
l'appréciation du travail et de l'influence environnementale des Amis du Lac, le magasin a 
proposé de vendre des calendriers dans le magasin sans aucun frais supplémentaire. 
Merci encore une fois à Tim Boswell pour le temps et les efforts consacrés à la préparation 
de cette merveilleuse collection de photos de lacs. 
Discussion d'un possible livre de table à partir de la collection de photos pour le futur. 
  



Le ramassage du calendrier aura lieu le jeudi 22 juillet 2021 - 815 West Side (chalet de Nan) de 
13h00 à 15h00. 
La livraison est à nouveau disponible cette année. Expédition au Canada (5 $ par calendrier) 
et aux États - Unis (13 $ par calendrier). 
Pour commander votre calendrier 

S'il vous plaît consulter le lien ci - dessous pour commander vos calendriers en ligne:   2022 
en ligne Calandre Formulaire de commande @ Amis du Lac / Amis du lac 
(amisdulacdes16iles.org) 
( cliquez sur l'onglet langue en haut de la page pour la version française ou anglaise) 
  
La vie du lac : 
Michael - 
Jeunesse 

Travailler à continuer à tirer parti de l'intérêt et de l'éducation des jeunes avec plusieurs 
initiatives, notamment : attirail de marque, concours de photos avec Kids on the Lake (le 
gagnant reçoit l'image de couverture convoitée, le t-shirt, etc.), Lake life 
is… publications instagram , de nouveaux vêtements pour Bob. 
Boutique 

Raccordement au magasin du village - écosignalisation de certains produits environnementaux 
agréés ( Biovert ). La possibilité d'une station de recharge est à l'étude - avec un coût d'environ 
2 500,00 $. Les Amis du Lac envisagent de contribuer à ce coût. 
Jane McGee a accepté de peindre une peinture sur le thème des Laurentides pour que les 
membres du public enchérissent. Il sera exposé au magasin et les $ iront vers cette station de 
recharge. 
Bouées et comportement du bateau 

Après discussion avec le comité exécutif sur le manque de signalisation et de bouées Michael a 
écrit au directeur général et a eu une réponse positive. En moins de 12 heures, des bouées ont 
été installées. 
La signalisation faite pour Hammond's Bay décrivant la zone écosensible sera mise en place 
dès qu'elle sera disponible. 
La municipalité nous a informés qu'il y a un stagiaire qui travaille sur le dossier 
environnemental. Une discussion a suivi concernant la nécessité d'accueillir les nouveaux 
résidents du lac et de leur présenter la nature écologiquement sensible du lac. Audrey L 
rencontrera Michael dans le but de souligner le rôle que joue la municipalité dans le suivi des 
problèmes de navigation sur le lac. 
  
Affaires municipales : 
Facture au nom de Corina - 
Cartes de stationnement discutées . Certains résidents ont acheté des vignettes pour les 
voitures. Il est prévu de fournir 2 laissez-passer par foyer et par invité, mais cette procédure n'a 
pas été activée à ce jour. 
Le barrage n'est pas en bon état. La municipalité met de côté 5 000 $ chaque année (10 000,00 
$ dans le fonds actuellement) pour le barrage, cependant, ce n'est pas assez d'argent à ce 
stade pour effectuer des travaux de réparation importants. 
Élections. Il s'est passé beaucoup de choses avant le 1er juillet. Il y a eu une période assez 
active où la municipalité avait l'intention de retirer le courrier lors du vote. Un groupe ad hoc de 
résidents dirigé par Andrew Lemieux et avec l'appui municipal de certains membres du conseil 
(un grand merci à Corina Lupu ) s'est retourné. 
Rappel de l'importance de voter. Chaque vote compte quand la marge est si mince. 
  
Présentation Mil foil/Santé du lac : 

https://translate.google.com/translate?hl=en&prev=_t&sl=en&tl=fr&u=http://www.amisdulacdes16iles.org/calendar2022/
https://translate.google.com/translate?hl=en&prev=_t&sl=en&tl=fr&u=http://www.amisdulacdes16iles.org/calendar2022/
https://translate.google.com/translate?hl=en&prev=_t&sl=en&tl=fr&u=http://www.amisdulacdes16iles.org/calendar2022/


Anne et Sylvain - 
Ann a dirigé un rapport extrêmement informatif et complet sur la santé du lac à travers 
l' étude sur la mini- biofilia et les avantages et défis qui l'entourent. (Voir le diaporama ci-joint 
pour plus de détails). 
Nous avons entendu des faits intéressants et appris de nouveaux termes (tapis de roche, 
transparence de l'eau, profil bactérien - c'est excellent d'ailleurs !, niveaux de phosphore 
stables) 
Conclusion : 
Positif 
*Pas de grand changement depuis 2011 *Phosphore total faible en surface *La transparence 
semble stable *Diminution de l'épaisseur du périphyton *Statut oligotrophe *Le profil bactérien 
est considéré comme excellent 
Pas si positif 
*Moins d'oxygène dissous en profondeur en 2019 *Dans les algues microscopiques froissées 
avec des cyanobactéries (près de la thermocline) *Diminution de l'occupation en 2020 peut 
avoir affecté positivement 
Liste des choses à continuer à faire 

* Asseyez-vous et détendez-vous ! Évitez le fardeau d'un jardin de fleurs cultivé non indigène 
bien entretenu , d'un pot de fleurs et de jardinières sur votre rivage. Gardez votre front de mer 
aussi sauvage et naturel que possible! 
* Minimisez la quantité de vagues de votre bateau, en particulier dans les zones peu profondes. 
*Gardez votre tas de compost à au moins 20 m des cours d'eau et du rivage. 
*Ne pas utiliser une douche extérieure avec n'importe quel type de savon. 
*S'abstenir d'installer votre foyer à moins de 20 m du bord du lac. Ou conservez-le dans un 
conteneur fermé que vous pouvez vider en toute sécurité aussi loin que possible du rivage. 
* Partagez vos connaissances avec les enfants et les amis. 
N'oubliez pas : rien ne doit entrer dans le lac qui n'en soit sorti ! 
  
Poursuite de l'étude 2021 

*Transparence, phosphore, DCO, Chlorophylle a 

* Periphyton - c'est l'année 2 sur 3 (selon le protocole) 
*Dispersion de plantes aquatiques (Eurasian Milfo il) 
Séance levée à 8h15 

  
Procès-verbal soumis respectueusement par Nan Laurenzio 

  
  
  
  
 


